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Parmi les événements marquants de ce début d’année 
2017, la transformation du paysage de l’intercommunalité 
dans notre département est à retenir. Ainsi, le Grand Troyes 
s’appelle désormais Troyes Champagne Métropole. Au-delà 
de la nouvelle appellation et d’un nouveau logo, cette étape 
supplémentaire a pour conséquence immédiate le passage 
de notre agglomération à 81 communes. Faut-il s’en réjouir ? 
Il convient en tous cas de s’y adapter, l’intercommunalité 
allant dans le sens de l’histoire, telle que l’a souhaité le 
législateur dans les années 2000, avec les premières réformes 
territoriales. 

Il fallait alors l’anticiper, ce que nos villes ont su faire, 

économies d’échelle ; et selon le principe de subsidiarité, 
exercer une compétence au niveau le plus adéquat. Après 
les compétences historiques dévolues à l’intercommunalité comme les transports publics 

années d’autres secteurs clés de notre vie quotidienne comme la gestion des déchets.

S’agissant de la sécurité, je veux parler ici de la police municipale mutualisée. Cette coopération 
de nos quatre polices n’est pas née d’une loi mais de la volonté politique des équipes d’élus, de 
s’associer pour un meilleur service rendu aux habitants.

Quant au développement économique, compétence prioritaire s’il en est de l’agglomération, 

comme celle de la zone des centres de marques autour de la rue Marc Verdier. Ce dossier  
n’aurait pu aboutir sans le soutien de Troyes Champagne Métropole. Il nous faut donc nous 
féliciter de l’intercommunalité et de ses effets positifs, tout en gardant en même temps à l’esprit  
que la commune demeure le premier échelon de proximité.

Le passage à 81 communes n’a pas été sans poser de questions sur les retombées éventuelles 

avons obtenu que cette transformation de l’intercommunalité soit une opération neutre pour 

taux pour les harmoniser à l’échelle de l’intercommunalité, mais les communes les diminueront 
d’autant (taxe d’habitation, taxe foncière). Les recettes dégagées par Troyes Champagne 
Métropole seront ensuite reversées par répartition dans les communes à due concurrence. 
C’est une avancée dont je me félicite.

S’il y a un message que je souhaite faire passer, c’est que malgré les contraintes et les réformes, 
nous avons su nous adapter, tous ensemble, grâce à la concertation, sans divisions majeures, 
que ce soit avec les élus de l’agglomération ou bien au sein de notre propre conseil municipal. 
Et c’est là, une des clés de la réussite. Que chacune et chacun des élus en soit remercié.

Pascal Landréat
Maire de Pont-Sainte-Marie

Vice-Président de Troyes Champagne Métropole, 
chargé de la prévention et de la solidarité

EDITO
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  Le parc Lebocey 
aborde une nouvelle 
signalétique…
Le 27 mai prochain, les habitants de Pont-Sainte-Marie et de 
l’agglomération troyenne découvriront la nouvelle signalétique 
au Parc Lebocey, marquant à la fois l’entrée du site, rue Bernard 
Lebocey et l’arborétum. 

Le parc se compose d’une grande diversité d’essences  dont 
25 arbres ont été répertoriés comme « remarquables »  de par 
leur origine ou leur taille. Plus moderne, plus durable (avec des 
panneaux en plastique recyclé), la signalétique fait apparaitre 
également l’histoire du parc Lebocey (propriété de la ville 

exceptionnel. 

La notion d’arboretum constitue le fait de regrouper en un 
même espace diverses espèces sous forme de collection 
pouvant avoir un thème. Autrefois les arboretums avaient des 

Aujourd’hui, le rôle de conservation des espèces pouvant être 
en voie de disparition est devenu prédominant.  Le fait qu’un 
étiquetage des arbres soit présent pour renseigner les usagers 
du site est également la caractéristique majeure indiquant la 
présence d’un arboretum. En effet, la signalétique joue un rôle 
important et doit être ludique et adaptée aux différents publics 
pour toucher le plus grand nombre.

L’ensemble arboré du parc Lebocey représente un arboretum 
d’agrément. C’est au total environ 45 espèces d’arbres qui se 
trouvent au sein du parc, allant des plus communes comme le 
Tilleul, aux plus exotiques comme le Cyprès chauve, un arbre 

découvrir aux usagers la large palette végétale que contient 
ce lieu, 25 essences vont être signalisées pour leur aspect 
remarquable,  grâce à des panneaux en matériaux durables. 
Le choix s’est porté sur ces arbres pour différentes raisons 
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comme leur aspect esthétique, leurs dimensions, leur histoire, 
leur origine ou encore leurs utilisations : le but étant d’apporter 
des connaissances et des informations sur le patrimoine arboré 
du parc. Pour toucher un panel plus important de personnes, les 
informations que l’on retrouve sur les panneaux de l’arboretum 
sont disponibles sur internet grâce à des QR codes, également 

…Et devient espace arboré 
remarquable
Le choix des 25 arbres sélectionnés et le classement du parc 
en espace arboré remarquable s’est fait avec l’appui de 
l’association ARBRES. Cette association regroupant des 
bénévoles, agit pour la préservation et la valorisation des arbres 
remarquables ou des groupements arborés remarquables. Elle 
travaille régulièrement  en partenariat avec l’ONF, les deux étant 
liées par une convention nationale. Son président Georges 
Feterman a visité le parc Lebocey en décembre dernier et 
s’est montré enthousiaste : « Le parc Lebocey représente un 
ensemble arboré remarquable à labelliser. La présence d’une 
forêt sauvage d’If rend le parc d’autant plus remarquable car 
ces forêts sont aujourd’hui devenues rares », a souligné Georges 
Feterman. 

Le parc  Lebocey est aussi depuis plusieurs mois, le cadre d’un 
travail en partenariat avec plusieurs acteurs de l’environnement 
et du développement durable. La LPO, (Ligue de Protection des 
Oiseaux) travaille sur le recensement  et la protection des oiseaux 
et de leur habitat) et a classé le parc « Refuge LPO ». Troyes 
Champagne Métropole, dans le cadre de ses compétences 
hydrauliques, est chargé de l’entretien des berges. L’EPL de 
l’Aube (qui regroupe les lycées agricole et forestier de Crogny, 
de Saint-Pouange et Bar-Sur-Seine), a conventionné avec la 
ville et a fait des propositions de gestion arborée du parc et sur 
l’abattage de certains sujets.  Des idées de nouvelles plantations 
et de nouveaux cheminements vont être également proposées. 
Le Conservatoire d’Espaces Naturel Champagne-Ardenne 
effectue une étude et un diagnostic sur les zones humides du 
parc Lebocey et proposera diverses actions sur le thème de la 
biodiversité.

Rappelons que le parc Lebocey, site de 14 hectares, est un lieu 

pour la biodiversité, il comporte pas moins de 50 espèces 
différentes d’oiseaux qui s’y nichent ou s’y nourrissent. Le parc 
sert également de cadre pour le repas champêtre organisé 
annuellement et qui attire plus de 200 personnes, autour d’un 
repas convivial et d’animations diverses. Il accueillera cette 
année pour la première fois, la Nuit de la Chauve-Souris le 2 
septembre prochain. 

  INSCRIVEZ-VOUS AU CONCOURS 
DES MAISONS FLEURIES 2017
Chaque année, la ville organise un concours des plus 

4 catégories sont proposées : maisons avec jardins 

merci de vous inscrire auprès de Sylvie Vue à la mairie, 
au 03 25 81 20 54 avant le 20 mai.

  COLLECTE DES DÉCHETS VERTS

novembre (le lundi pour le secteur 1 et le mardi 

f
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  Equi Trait Jeunes met 
le cheval de travail à 
l’honneur
La ville s’apprête à accueillir pour la troisième année 
consécutive, le challenge Equi Trait Jeunes.

Le choix de Pont-Sainte-Marie pour accueillir cet événement 
n’est pas neutre ; il concrétise le choix (réussi) de l’équipe 
municipale, d’utiliser le cheval pour la collecte du tri sélectif, 
l’arrosage et la collecte des déchets verts. Un choix positif et 
« contagieux » puisqu’aujourd’hui, l’utilisation du cheval dans 
notre agglomération a énormément  progressé, à tel point que 
Troyes Champagne Métropole – responsable de la gestion 
des déchets - a opté pour le cheval de travail dans plusieurs 
communes (Saint-André-les-Vergers, les Noës, la Rivière de 
Corps, Sainte-Savine, Bréviandes, La Rivière-de-Corps, Saint-
Julien-les-Villas, Saint-Parres-aux-Tertres…).

  Semaine du développement 
durable 2017 : les points forts du 
programme Maripontain 

Marie, dont la découverte, 
le samedi 27 mai, de la 
nouvelle signalétique du 

notamment en valeur les 
arbres remarquables du site 

Avec notre partenaire, le 

Naturels de Champagne-
Ardenne, une exposition 

biodiversité sera ouverte 
au public, et proposée 
aux scolaires qui pourront 
également découvrir le parc 

Un « petit déjeuner  bio» sera également proposé le jeudi 1er 

Semaine du développement durable 
à Pont-Sainte-Marie, du 27 mai au 3 juin 

Programme et informations 
au 03 25 71 83 93

  Distribution de coccinelles 
pour lutter contre les pucerons 
Dans le cadre de la Semaine du Développement Durable, la 
ville va distribuer gratuitement des larves de coccinelles aux 
habitants volontaires possédant un jardin.

jardin équilibré et le plus écologique 

le nombre de larves étant limité, les 
premiers inscrits seront les premiers 

Renseignements et dossiers à retirer 
aux Services Techniques Municipaux

14 Rue Narcisse Hautelin - Pont-Sainte-Marie
Tél : 03 25 71 83 93

er

Equi Trait Jeunes, les 20 et 21 mai 2017
Au parc Lebocey à Pont-Sainte-Marie
Renseignements – infos : 03 25 81 20 54

  Pascal Landréat 
sur France Info

  A noter également : 

une bal lade sur les Viennes avec l ’agglo

Du 31 mai au 5 juin 2017

Programme complet sur le site www.grand-troyes.fr

Equi Trait Jeunes est une compétition rassemblant des jeunes 
en formation, sur les différents métiers liés au cheval. Plusieurs 
épreuves sont proposées : élevage, agriculture, forêt, tourisme 
et loisirs… Les épreuves  sont à la  fois ludiques et spectaculaires. 
« Elles permettent de sensibiliser les publics de l’enseignement 
agricole à la traction animale moderne, et permet de faire 
prendre conscience que la traction animale est une énergie 
verte, alternative, économique et viable pour nos collectivités » 
explique le Maire. 

Equi Trait Jeunes est une épreuve nationale avec des sélections  

international de l’agriculture à Paris.



ENVIRONNEMENT ENVIRONNEMENT

6  LE MAG Ville de Pont-Sainte-Marie n°10 - Mai 2017

PETITE ENFANCE

Le 10 juin prochain, l’espace petite 
enfance « Les Coccinelles »  fêtera ses 
10 ans. C’est en septembre 2007 que la 

de la ville, âgés de 2 mois à 4 ans. 

La première structure d’accueil pour 
les enfants de la ville a été créée en 
1986 sous la forme d’une halte-garderie, 
qui possédait alors un agrément pour 
12 places. Ce lieu était situé dans un 
appartement du quartier Debussy, sous la 
bienveillance d’une directrice travaillant 
à temps plein.

En 1996, la structure déménage et investit 
des locaux situés au sein du groupe scolaire 
Sarrail. Une directrice, une auxiliaire et un 
agent titulaire du CAP petite enfance 
composent l’équipe du moment.

En 2001, nouveaux changements avec 
l’arrivée d’une éducatrice de jeunes 
enfants et surtout une amplitude horaire 
qui s’étend.  

C’est en septembre 2007, après le travail 
d’une année de concertation avec les 
acteurs concernés et sous l’impulsion 
du maire actuel, Pascal Landréat, que 
l’espace multi accueil voit le jour. Ce 
changement était devenu indispensable 
pour pouvoir mieux répondre aux besoins 
des familles, familles sans cesse croissantes 
sur la ville et surtout aux exigences 
d’amplitude horaires, de projet éducatif…. 
Le personnel et la directrice de l’époque, 
Florence Nicolas s’est largement impliqué 
dans le projet, qui a débouché sur le choix 
du maitre d’œuvre et la construction du 
nouvel espace, regroupant ainsi une 
crèche et une halte-garderie. La structure 
a alors obtenu l’autorisation de la part 
du Conseil Départemental, de créer 35 
places. Aujourd’hui, celle-ci est passée 
à 38 places, soit au total une centaine 
d’enfants inscrits à ce jour. Ils sont répartis 
sur plusieurs plages horaires en fonction 
des demandes et contraintes des parents.  
« On met en effet son enfant à la crèche 
selon un planning établi ou pour un besoin 
occasionnel » explique Laetitia Djaïz, 
l’actuelle directrice.

La confortable surface de l’établissement 
de 500 m2 permet de constituer deux 
espaces de vie : un pour les tout petits avec 
biberonnerie, salle  des bébés, espace de 
soins, dortoir. L’autre pour les moyens et 
grands avec salle de vie, ateliers (activités 
salissantes, chevalet pour peinture, pâtes 
à modeler…), salle de motricité, dortoir, 
espace de soins, réfectoire, préau, cour, 

annexes, avec notamment un local à 
déchets et une chaufferie, viennent 
compléter l’ensemble.

Cette structure de plain-pied respecte 
les normes exigées y compris les normes 
environnementales (bâtiment HQE). La 
structure petite enfance de Pont-Sainte-
Marie a d’ailleurs été l’une des premières 
du département à satisfaire aux normes 
environnementales.

  La crêche fête ses 10 ans

Avec pour principaux partenaires la PMI 
(protection maternelle et infantile) et la 
CAF, l’espace petit enfance est géré par 
le Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS) dont il représente 80 % du budget. 
Un médecin généraliste est également 
attaché à la crèche.

à de nombreuses activités organisées par 
la ville (Semaine de l’enfance, raconte-
tapis, Semaine du Goût…). Cette année, 
Laetitia et son équipe ont pour projet 
pédagogique des actions sur la bio-
diversité comme la création d’un petit 
carré potager.

  L’équipe « Les Coccinelles » 
Autour de la directrice, Laetitia DJAIZ, une équipe de professionnelles de la petite enfance : 

  Les tarifs 
Les ressources sont calculées sur 

Deux tarifs : 

unique) et répercute ainsi ce soutien 

Espace Multi Accueils « Les Coccinelles »
37 rue Narcisse Hautelin 

à Pont-Sainte-Marie
Tél : 03 25 80 30 23

Ouvert de 7h45 à 18h35

  Joyeux anniversaire !

les parents pourront reproduire avec leurs 

reprenant les photos des 10 ans, exposition 

animations avec les jouets en bois de la 



695 000 

Excédent de

réalisé en 2016
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BUDGET

  Budget 2017 : Volontariste et tourné vers l’avenir
SECTION FONCTIONNEMENT (en €uro)

DEPENSES RECETTES

011 Charges à caractère générale 1 556 209, 22 013 Atténuations de charges 165 530, 91

65 Autres charges de gestion courante 493 049, 44 70 Produits des services du domaine et ventes diverses 183 161, 50

66 139 484, 01 73 Impôts et taxes 2 859 316, 00

67 Charges exceptionnelles 7 350, 00 74 Dotations et participations 1 675 599, 00

042 Dotations aux amortissements 256 000, 00 75 Autres produits de gestion courante 45 092, 20

012 Charges de personnel 2 770 007, 40 77 Produits exceptionnels 9 742, 08

022 Dépenses imprévues 202 000, 00
002 Excédent de fonctionnement reporté 695 126, 66

023 Virement à la section d’investissement 209 468, 28

TOTAL 5 633 568, 35 TOTAL 5 633 568, 35

SECTION INVESTISSEMENT (en €uro)

DEPENSES RECETTES

Emprunts et dettes assimilées 336 815, 41 021 Virement de la section de fonctionnement 209 468, 28

203 Travaux bâtiments 2017 260 113, 62 001 Solde d’exécution de la section d’investissement reportée 440 326, 00

204 Acquisitions 2017 183 444, 32 28 Amortissement des immobilisations 255 000, 00

108 Acquisitions foncières 105 709, 00 10 Dotations, fonds divers et réserves 169 378, 13

206 Sécurité de voirie, sécurité et divers 2017 114 057, 00 13 Subventions d’investissement 939 072, 03

211 658 075, 93 16 Emprunts et dettes assimilées 300 000,00

212 Programme Voirie 2017 38 000, 00 024 Produits de cessions 198 599, 20

213 Etudes 2017 7 000, 00

209 Ecole maternelle 2017 3 953, 00

210 Ecole primaire 2017 16 400, 00

198 Groupe scolaire, Gymnase, Chaufferie 57 287, 76

200 ème phase 10 000, 00

201 Aménagement CM 69 250 783, 00

170 Pole cheval - Friche agricole 173 148, 00

TOTAL 2 214 787, 04 TOTAL 2 511 843, 64

RAR 2016 297 056, 60 RAR 2016 0,00

TOTAL 2 511 843, 64 TOTAL 2 511 843, 64

Le 13 avril dernier, le conseil municipal a 
adopté le budget primitif 2017 de la ville. 
Ce budget a été réalisé sereinement, 

imposant des contraintes budgétaires 
fortes à l’ensemble des collectivités.  

Ce budget permet de tracer les grandes 

investissement qu’en fonctionnement 
qui rythmeront l’année. Il a été voté 
« à l’unanimité » par les élus, car 
chacun a participé à son élaboration 
à travers le travail des commissions. 
Et les grands principes toujours au 
cœur de l’engagement de l’équipe 
municipale ont été maintenus : le 
maintien des taux d’imposition, la maitrîse 
de la dette, la hausse de la capacité 

service rendu à la population et le soutien 
à l’investissement.

Il est important de rappeler que depuis 
5 ans, la ville subit une réduction des 
dotations de l’Etat. «Aussi, ces dernières 
années, nous avons dû gérer notre 
budget dans un contexte économique et 

chômage ont ponctué le quotidien des 
Français et le manque de lisibilité ainsi 
que le contexte déstabilisant des réformes 
successives voulues par l’Etat (réforme 
des Départements, loi sur les Régions, 
changements de compétence, réforme 
des intercommunalités) nous ont conduit 
à une grande prudence dans la gestion 
des deniers publics» explique le Maire.

Aussi, à mi-mandat, le budget qui a été 
voté est un budget sain et rigoureux qui 
a permis d’intégrer un excédent en 2016 
de 695 000 €. Cette somme va permettre 
d’engager, avec un peu plus de sérénité, 
les grands dossiers de ce mandat. 

8 
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BUDGET

  Fiscal i té : pas 
d’augmentat ion des taux 
pour les ménages

Métropole au 1er

nos habitants alors que depuis plusieurs 
années notre volonté politique portait sur 

de compenser la hausse générée par les 

 TAUX 2017

A SAVOIR : Concernant les recettes 

La ville s’est toujours fait un point d’honneur à soutenir le milieu associatif et les personnes 
les plus fragiles. Aux associations sportives, culturelles, sociales, patriotiques, il convient 
d‘ajouter également le soutien apporté au Centre Communal d’Action Sociale et au 
Comité D’Œuvres Sociales de la ville. « Comme le souligne Marie Grafteaux-Paillard, 
maire adjointe en charge de la  vie associative : « L’aide de la ville ne se limite pas 
aux seules subventions. Les mises à disposition gratuites de matériel, de véhicules, de 
salles, de supports de communication, de moyens humains viennent compléter notre 

leur implication dans notre vie locale, sont des critères prédominants dans l’attribution 

Organisme Montant 2017

ULAC - Union Locale des 
Combattants et victimes 
de guerre 

800,00 €

USSM - handball masculin 1 500,00 €

AFMD 500,00 €

Ludothèque La Girafe 500,00 €

Centre de Formation 
d’Apprentis Interprofessionnel 1 300,00 €

Centre de Formation 
d’Apprentis du bâtiment 260,00 €

Coopérative scolaire 
maternelle 314,50 €

Coopérative scolaire 
élémentaire 527,00 €

Comité D’œuvres Sociales 
de Pont-Sainte-Marie 15 000,00 €

Centre Communal 
d’Action Sociale de 
Pont-Sainte-Marie

300 442,00 €

Organisme Montant 2017

1D3 500,00 €

Badminton 300,00 €

Basket PSM 500,00 €

Bien dans ma ville 2 800,00 €

Etoile Gymnique 1 500,00 €

Excalibur 350,00 €

FC PSM 1 000,00 €

FCAT 15 000,00 €

Gymnastique volontaire 200,00 €

La ronde enfantine 450,00 €

L’Amandier 1 000,00 €

Les croqueurs de 
pommes 300,00 €

L’Harmonie de Pont-ste-
Marie/Lavau/Creney 2 500,00 €

Lou Champaignat 100,00 €

L’outil en main 500,00 €

Suubvventiionns d’ééqquillibre

Objet Organisme Montant 
2017

et décoration 
fête de l’été

C’PSM
480,00 €

Interventions 
NAP

FCAT
1 200,00 €

Interventions 
périscolaires du 
midi

FCAT

6 240,00 €

Projet : reliure 
des registres 
d’état-civil

L’outil en 
main 50,00 €

Animations 
médiathèque 

Ludothèque 
La Girafe 1 000,00 €

Animation 14 
juillet

Ludothèque 
La Girafe 500,00 €

actions en lien avec la Ville

Subvention de fonctionnement : Soutien 
au tissu associatif local

L’engagement d’importants programmes d’investissement

souligne Pascal Landréat, a consisté à gérer autrement, à mutualiser, à réaliser 
des économies de fonctionnement, à soutenir de nouveaux programmes 
immobiliers (ce qui nous a permis de franchir le seuil des 5 000 habitants) pour 
faire face aux baisses de dotations et notamment la DGF (dotation globale de 
fonctionnement)».

Pendant les trois années écoulées, la commune a géré le quotidien et bouclé 
certaines grandes opérations comme par exemple la MAC (Maison de 
l’Animation et de la Culture), la réorganisation des services, l’application des 
nouvelles réformes qui ont bouleversé le paysage administratif français. Vient 
aujourd’hui le temps d’engager plusieurs grands programmes d’investissement : 

•  La restructuration de la friche agricole du Moulinet

•  La poursuite de l’aménagement de l’éco-quartier Le Moulinet

•  La 4ème

357 613 € POUR SOUTENIR LES ASSOCIATIONS 
ET LES PLUS FRAGILES



ENVIRONNEMENT ENVIRONNEMENTÉCONOMIE

LE MAG Ville de Pont-Sainte-Marie n°10 - Mai 2017 

  Céladon traiteur 
ouvre sa boutique 
traiteur à 
Pont-Sainte-Marie 

Delavenne dont les grand-parents étaient 
installés comme bouchers-charcutiers à 
Pont-Sainte-Marie, il y a de cela quelques 
décennies.

C’est dans les mêmes locaux que  Xavier 
et Marc vont ouvrir très prochainement 
leur boutique « Céladon traiteur ».  Depuis 
8 ans aux commandes du restaurant-
traiteur de Creney, ils ont souhaité 
développer leur activité et répondre aux 
besoins de leur clientèle.

La nouvelle enseigne de Pont-Sainte-Marie  
(qui sera ouverte le dimanche matin) 
propose toute une gamme permanente 
de plats à emporter « maison » ainsi que 

A l’attention des professionnels et des 
particuliers, « Céladon Traiteur » pourra 
vous confectionner votre repas complet 
de l’apéritif jusqu’au dessert.

Cette création de commerce nouveau 
va entrainer le recrutement de deux 
personnes.

  Pharmacie 
de Nazareth : 
Un nouveau 
propriétaire et des 
nouveaux horaires 
Depuis le 1er mars, Caroline Renault  a 
repris la pharmacie tenue pendant plus 
de 30 ans par Jean-François Turret, qui 

méritée. 

Docteur en pharmacie, originaire de 
Saint-Benoît-sur-Seine, Caroline a été 
précédemment pharmacienne assistante 
dans la Marne et à Marigny-le-Châtel. 
Une solide expérience mise désormais 
au service des clients de notre ville et des 
communes alentours.

Composée d’une équipe de 4 personnes, 
la pharmacie est à votre écoute, vous 
conseille et vous accompagne dans 
la prise en charge de votre santé au 
quotidien. La pharmacie offre également 
de nombreux services comme le 
dépistage du diabète, la location de 
matériel médical, la livraison à domicile.

  L’auto-école « Fusion » 
s’installe chez nous

l’auto-école « FUSION »  s’est installée dernièrement sur la ville.

Thibaud Reynault, son directeur, est titulaire du brevet d’état BEPE CASER, qui permet 
d’enseigner  la conduite. Fort de plusieurs années d’expérience dans d’autres structures, 
ce jeune chef d’entreprise a ouvert son enseigne depuis le 15 mars, après avoir reçu 
l’agrément de la Préfecture. Le voici donc à la fois patron et moniteur d’auto-école,  
proposant une gamme de services à sa clientèle de futurs conducteurs et conductrices.

Parmi ceux-ci : permis traditionnel (avec 20 h de conduite obligatoire), conduite 
accompagnée, (15/18 ans) ou conduite supervisée (à partir de 18 ans), permis scooter 
avec une formation théorique et pratique de 7 h… Sans oublier la préparation au Code 
de la Route avec une salle prévue à cet effet. Soulignons que tous les soirs, du lundi au 
vendredi, Thibaud est à la disposition des élèves pour corriger avec eux les exercices de 
code et les aider à s’améliorer. Il peut également aller chercher les élèves chez eux ou 
dans leur établissement scolaire avant une leçon. 

A moyen terme, l’auto-école Fusion proposera le permis moto.

  Veda auto : 
La passion de 
l’automobile

L’aventure de Christophe Baudin 45 ans, 
et Jean-Marc Ebel, 57 ans est celle d’une 

se connaissent depuis un petit moment 
pour avoir travaillé  ensemble. 

Ensemble, ils ont connu la même « galère » 
d’un licenciement. Ensemble, ils décident 
de repartir à zéro. Tous deux passionnés de 
mécanique générale et de mécanique 
automobile, fondent VEDA AUTO, qui 
s’étend aujourd’hui sur 800 mètres carrés 
dont 400 m carrés couverts, sur un créneau 

d’occasion à  petits prix.

La qualité n’en est pas moins au rendez- 
vous, en plus d’un service après-vente 
impeccable,  et d’un service d’entretien 
des véhicules (si les clients le souhaitent).

« Nous ne laissons jamais un client en « rade » 
expliquent Christophe et Jean-Marc. »

Ce qui fait la force de VEDA AUTO ?  Savoir 
« acheter, négocier » que ce soit auprès des 
particuliers ou des  professionnels.

La société continue de monter en gamme, 
avec un parc d’environ 40 véhicules à 
proposer.

CELADON TRAITEUR
1 rue Jules Guesde à Pont-Sainte-Marie

AUTO ECOLE FUSION
Ecole de conduite et de sécurité routière

35 avenue Jules Guesde
10150 Pont-Sainte-Marie

Tél. 09 82 57 14 53
Heures d’ouverture : Lundi 14h/19h

Du mardi au vendredi : 9h/12h et 14h /19h 
Samedi : 9h/17h

VEDA AUTO 
12 avenue des Tirverts 
à Pont-Sainte-Marie

Zone industrielle des Ecrevolles 
Tél : 09 83 24 93 37

Ouvert la semaine tous les après-midi, 
le samedi en journée

Pharmacie de Nazareth 
85 avenue Jules Guesde 

à Pont-Sainte-Marie
Tél : 03 25 81 25 51

Du lundi au vendredi : 9h-13h et de 
14h30 à 19h15

Le samedi de 9h à 12h15
Et aussi sur Facebook 

« pharmacie de Nazareth ».
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  Les services 
municipaux au 
cœur de la vie des 
usagers
Une nouvelle rubrique vous est proposée 
dans le MAG, qui met en lumière les  

une centaine d’agents travaillent au 
quotidien pour les maripontains et mettent 
en place la politique impulsée par le 
Maire et le conseil municipal.

C’est autour de Bruno Haillot, directeur 
des services techniques que travaillent 
une vingtaine d’agents administratifs et 
techniques pour entretenir la commune, 
améliorer le cadre de vie des habitants, 
instruire des dossiers, accueillir, renseigner, 
orienter les administrés. 

L’ensemble des services techniques 
participent également au suivi des 
grands projets de la ville comme la 

Gaulle, l’aménagement de l’éco quartier 

la zone des magasins d’usine, la mise en 
accessibilité des bâtiments communaux 
(dans le cadre de la procédure ADAP), la 
restructuration du groupe scolaire. 

 

LES DIFFÉRENTS SECTEURS : 

 L’urbanisme

Des agents reçoivent tous 
les jours les demandes 
relatives aux permis de 
construire, déclarations préalables, permis 

au transfert de compétences de l’Etat vers 
les villes, les élus ont décidé de mutualiser 
le service d’instruction des documents 
d’urbanisme avec d’autres villes de 
l’agglomération. Ainsi c’est désormais le 

service ADS (Autorisation droit du sol) de 
Troyes Champagne Métropole qui instruit  
les  permis de construire. La commune 
continue de pré-instruire les dossiers, mais 
aussi et surtout de renseigner et orienter le 
public.

 Les  marchés publics

Un agent est dédié 
aux consultations et 
aux appels d’offre, 
aux attributions de marché et au suivi des 
nombreuses demandes de subventions 
formulées par la ville auprès des différents 
partenaires. Cela est indispensable dans 
la réalisation de tous les projets.

 La sécurité et 
l’accessibilité

Un agent a en charge le 
suivi des commissions de 
sécurité qui précèdent les 
ouvertures, ou travaux de transformation 
d’établissements recevant du public 
(commerces de proximité, centres de 
marques…). Il se charge également de 
suivre les travaux de voirie entrepris par la 
ville mais également par des prestataires, 
de rédiger et de suivre les arrêtés 
municipaux (stationnement…).

 Les bâtiments

La commune possède un 
patrimoine immobilier im-
portant, qu’il est néces-
saire de maintenir en état (salles commu-
nales, mairie, écoles, crèche, MAC, église, 
cimetière..).  

Pour cela, des agents sont affectés 
à l’entretien technique des structures 
communales, dans tous les corps d’états 
(ménage, réparation, rénovation…). 
Les chantiers de développement du 
patrimoine ou les grosses opérations 

En effet, les agents du service sont 

pouvoir les maintenir très longtemps sur 
un chantier, sans qu’ils ne soient appelés 
pour un problème technique urgent à 
résoudre. Toutefois ces agents possédant 
un bon niveau technique, le service se 
réserve quelques petits chantiers en régie.

 Les voiries

Les quelques 27  kms de 
voirie de la ville doivent 
être régulièrement entre-
tenues : réfection des re-
gards, nids de poules, peinture de signali-
sation au sol…. Mais aussi la mise en place 
du plan de viabilité hivernale qui consiste 
à saler les voiries lorsque la neige est pré-
sente. 

 La propreté urbaine

Partant du principe qu’il 
est naturel de se réveiller 
le matin avec une ville 
propre, une partie de l’équipe de 
propreté commence son travail à 7h30 
le matin. Une balayeuse part nettoyer 
la ville, suivant un planning élaboré sur 
le mois. Le principe : toutes les rues de 
la ville sont au moins nettoyées une fois 
dans le mois. En revanche, tous les jours, 
une attention particulière est portée sur la 
place Charles de Gaulle, cœur de la ville 
et lieu de passage intense, plus sujette 
donc aux salissures urbaines que dans 
les quartiers résidentiels. A cette même 
heure, des agents s’occupent de vider les 
corbeilles urbaines. 

 Les espaces verts

cadre de vie et de 
rendre la commune 
agréable à vivre, des 
agents sont affectés 
à l’entretien des espaces verts. Leur 

€
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mission consiste à entretenir la totalité du 
patrimoine végétal de la commune, mais 
aussi de le développer. Ils participent 
à l’effort de propreté en entretenant 
l’ensemble des massifs plantés, la tonte 
des espaces verts, l’élagage d’arbres, 

désherbage, l’arrosage, l’entretien des 
terrains des sports...

  Le développement durable 
et l’environnement

La ville de Pont-Sainte-
Marie fait du développe-
ment durable et de l’en-
vironnement l’un des axes 
forts de sa politique. Aussi, 
nous avons la chance de 

Parc Lebocey » de 14 hectares, qu’il faut 
entretenir régulièrement.

La ville a été également la première 
ville à avoir mis en place l’arrosage 
hippomobile. Un agent est donc affecté 
de juin à septembre à l’arrosage de tous 
les massifs de la ville.

La ville possède un verger pédagogique 
et conservatoire, rue de l’Ozeraie qui est 
régulièrement entretenu avec le soutien 
des Croqueurs de Pommes et la Société 
Horticole de l’Aube.

L’environnement, c’est également l’orga-
nisation de manifestations durant toute 
l’année comme le repas champêtre, le 

-
maine du développement durable… mais 
également des dossiers comme la gestion 
écologique du parc Lebocey en partena-
riat avec la LPO, le Lycée agricole de St 
Pouange, le plan de liaisons douces ou le 
projet de jardins familiaux et partagés. 

 Les manifestations

Pour que les maripontains aient 
une vie des plus agréables, pour 
que la commune ait une vie as-
sociative développée et gran-
dement facilitée, les services 
techniques participent souvent à l’organi-
sation de manifestations par la ville (14 juil-

let, marché de Noël, expositions, Equi trait 
jeunes) et d’autres manifestations propo-
sées par le milieu associatif. Cette aide 
consiste bien souvent à la mise en place 
et au retrait de structures et de prêts de 
matériels (podiums, chaises, tables, bar-
rières de voiries, pose de banderoles…), 
mais aussi en mettant des salles à disposi-
tion, et en les préparant.

Sans oublier, cette année, une grosse 
mobilisation du service à l’occasion 
du passage du Tour de France à Pont-
Sainte-Marie, le 6 juillet prochain. Un 
passage certes furtif de la grande boucle 
(du rond point de Creney à l’avenue 
Roger Salengro) mais qui va mobiliser 
l’ensemble des agents. En effet, la voirie 
devra être propre, de la signalétique et 
du barrièrrage devront être mis en place, 
la sécurité également, le tout étant à 
la charge de la commune. Ce n’est 
seulement qu’à un kilomètre de l’arrivée 
à Troyes, que la société du Tour de France 
prendra les choses en main et donc à sa 
charge.

  Des chiffres 
qui parlent

  2144

  593

  800

  2276 heures de 
ramassage des papiers au sol

  1092
et les corbeilles

  122 heures pour les 
encombrants

  277 heures pour les 
poubelles

  Au total 4401 heures de 

travail, soit 65 400

  500
élaguer 

  14
tondus

  3000
entretenir 

  5600 bulbes plantés 
(avec une journée spéciale 

de écoles maternelles et 

  7400 plantes pour le 

  Au total 7607 heures de 
travail pour les espaces verts

  1670 heures de travail 
passées pour la bonne 
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  Amicale des 
Anciens élèves : 
Georges 
Beltramelli 
passe le témoin 
à Jacques 
Berthelot 

L’Amicale des Anciens Elèves de 
Pont-Sainte-Marie est l’une des plus 
anciennes associations maripontaines. 
Son président Georges Beltramelli a 
décidé de passer le relais, après plusieurs 
années de bons et loyaux services. 
Il a avec son équipe développé un 
esprit de camaraderie, d’amitié et de 
solidarité entre les anciens élèves qui ont 
fréquenté  les mêmes bancs d’école de 
la ville, après la 2ème Guerre Mondiale. 

Forte de 80 membres, ces « copains 
d’avant » à l’ancienne, proposent à 
leurs adhérents un programme chargé, 
animé et convivial toute l’année, entre 
choucroute, thé dansant, galette des 
rois, loto, voyages…

la vie associative locale,  et bon vent à 
ce passionné qui, même s’il n’est plus 
président, ne manque pas d’idées et de 
dynamisme !  Et bienvenue au nouveau  
président de l’amicale, Jacques Berthelot.

  « La 
maripontaine » : 
une association 
tournée vers  
l’insertion 
professionnelle 
Depuis mars 2017, une nouvelle association 
d’insertion a installé ses locaux, et ce, en 
plein cœur du quartier Debussy.  « La 
création d’une entreprise d’insertion 
commence toujours par une photographie 
du territoire économique où elle souhaite 
s’implanter. La ville de Pont-Sainte-Marie 
a su attirer notamment deux grands 
secteurs d’activité sur son territoire : les 
centres de marques, avec entre autres 
Mc Arthur Glen, et les centres de contact 
dont Sitel et 3 Media » explique Annie 
Hugerot, la présidente de l’association 
La Maripontaine. Un atout pour cette 
association avec cette présidente 
dynamique, ancienne maire adjointe 
chargée de l’insertion et de l’action 
sociale. Autant dire, qu’elle connait bien 
le terrain. Et la création d’une association 
d’insertion basée sur la formation de 
téléconseiller, installée dans un quartier 
prioritaire, n’y est pas pour rien. Permettre 

un métier porteur, avec une perspective 
d’embauche dans un rayon de 500 mètres 
du quartier d’habitation, tout en offrant la 
possibilité à des acteurs locaux (bailleurs 
sociaux, CCAS, collectivités, associations...) 
d’étoffer leurs offres de services non 
satisfaites, donne tout son sens à cette 
initiative. 

Rapprocher l’entreprise et l’insertion

Le projet, qui a demandé plus de trois 
années d’efforts et de concertations, 
a pu aboutir grâce à l’implication et la 
volonté de la ville de Pont-Sainte-Marie, 
de la région Grand Est, des services 
déconcentrés de l’Etat et notamment de 
la DDCSPP et de la DIRECCTE, des services 
de Troyes Champagne Métropole, des 
sociétés 3 Media et Astelcom et du bailleur 
Mon Logis. L’association s’inscrit dans une 
logique partenariale et non concurrentielle. 
« La Maripontaine ne se situe pas sur le 
terrain des centres d’appel traditionnels. 
Au niveau de sa clientèle future, les 
Centres Communaux d’Action Sociale, les 
établissements d’enseignement supérieur, 
les collectivités, mais aussi Pôle Emploi ou les 

bailleurs sociaux pourront être démarchés 

de satisfaction téléphonique. Rapprocher 
l’entreprise traditionnelle et l’insertion est 
une véritable marque d’économie sociale 
et solidaire » poursuit la présidente.

Une enquête de satisfaction actuellement 
en cours auprès des seniors

Le public accueilli à la Maripontaine, après 
un entretien et un bilan de la situation et 
sous la condition qu’il soit éligible au contrat 

d’un suivi et d’un accompagnement 
personnalisé. Il est aussi, et surtout, placé 
directement en situation professionnelle et 
confronté à la réalité d’une entreprise en 
signant un contrat d’insertion. 

« Notre association est un mini centre 
d’appel qui met directement le salarié 
en situation de travail, dans la peau d’un 
téléconseiller, en relation directe avec la 
clientèle », explique Sabrina, encadrante 
technique de l’association et conseillère 
emploi-formation-insertion

Le but : proposer un réapprentissage pro-
gressif des attitudes professionnelles pour 
un meilleur retour à l’emploi. 2 personnes 
sont actuellement embauchées pour ef-
fectuer une enquête de satisfaction au-
près de seniors et des actions proposées 
par le CCAS de Pont-Sainte-Marie.

Installée au cœur du quartier Debussy  «  la 
Maripontaine » est aussi une manière de 
redynamiser ce quartier prioritaire de la 
politique de la ville. D’ailleurs, l’association 

au démarrage de la part de l’Etat et de 
l’agglomération (Troyes Champagne 
Métropole), dans le cadre du contrat de 
ville.

La Maripontaine 

10150 Pont-Sainte-Marie
Tél : 03 25 28 31 01

Mail : lamaripontaine@laposte.net
Site internet : www.lamaripontaine.com

  Association CPSM : pour fleurir les tables 

Si vous souhaitez participer à ces ateliers, adressez-vous à sa présidente Marie 
Grafteaux-Paillard au 06 86 74 71 82.
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CULTURE ET MANIFESTATIONS

  Les tout-petits 
en scène  
Pilotée par Troyes Champagne Métropole 
et déclinée dans les médiathèques de 
l’agglomération  dont  Pont-Sainte-Marie, 
le mois des tout-petits propose chaque 
année plusieurs animations avec pour 
objectif le partage entre les enfants et leurs 
proches (parents, nourrices...). 

A travers des ateliers, des jeux, et des 
spectacles, le mois des tout-petits apporte 
des réponses concrètes et ludiques pour 
stimuler et nourrir l’imaginaire du tout petit, 
en éveillant sa curiosité et sa sensibilité dès 
son plus jeune âge.

Pour cette édition, de nombreux ateliers 
invitent à « faire » avec les tout-petits. Des 
auteurs, des créateurs seront également 
aux côtés des bibliothécaires pour des 
découvertes et des créations partagées. 
Des spectacles pour les tout-petits et leurs 
familles complètent la programmation.

  Pont-Sainte-Marie fête l’été  
Sur le thème « mythes, contes et légendes », la ville vous propose sa traditionnelle fête de 
l‘été le dimanche 25 juin prochain. 

A  cette occasion la Maison de l’Animation et de la Culture sera ouverte au public 
et l’animateur de « Image de Marc » assurera, avec le dynamisme qu’on lui connaît, 
l’animation de la journée. Celle-ci sera rythmée par plusieurs spectacles, déambulations 
et animations. Des échassiers en personnages fantastiques proposeront  les « couloirs du 
temps champenois ». La troupe SHEEDH  jouera le spectacle « Au fond du chaudron » pour 
toucher, sentir, écouter et marcher sur les traces d’une sorcière. Avec l’Arbre magique, 
déambulation originale d’un personnage déguisé en arbre, monté sur échasse qui 
distribuera du jus de pomme.

Jusqu’au 18 mai à la Médiathèque 
de Pont-Sainte-Marie

Renseignements : 03 25 82 81 29

Fête de l’été : Dimanche 25 juin dès 7 h 
rue Claude Debussy et Maison de l’Animation et de la Culture

Renseignements : 03 25 82 81 29

  Les autres animations de la fête de l’été :
  

  Stands de jeux, (memory, plateau, stratégie) fabriqués par les enfants du centre de loisirs

  

  

  

  Stands de présentation, initiations et démonstrations par les associations locales.

  Buvette et restauration sur place.

  Cérémonie
du 18 juin
Comme chaque année, notre ville 

  Les festivités du 14 juillet  
Cette année encore, la ville concocte un programme 
festif à l’occasion du 14 juillet. Retenez dès maintenant les 

 13 JUILLET :  • Bal et buvette dès 19 h
  • Lâcher de ballons

 14 JUILLET • Cérémonie en matinée suivie d’un vin d’honneur
  •  Repas républicain à 12 h ouvert 

à tous (inscriptions obligatoires)
  • Animations dès 15 h (jeux, danses….)
  • Concert en soirée

Un programme 

détaillé sera 

distribué dans 

toutes les boites 

à lettres de la ville 
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  Un nouveau chauffage 
à l’Eglise
Avant l’hiver prochain, l’église Notre 

d’une chaudière toute neuve à 
système d’air pulsé. Le marché public  
va prochainement être lancé, après 
des échanges avec la commune 
de Lavau et le diocèse de Troyes 

travaux).

L’ABF (architecte des bâtiments de 
France) ainsi que la DRAC (Direction 
régionale des affaires culturelles) 
ont également validé ce  projet qui 
s’élève à 50 000 € HT.

  Requalification de 
la place Charles de 
Gaulle : le chantier va 
bon train 
Débutée début février par des 
travaux d’enfouissement de 

place Charles de Gaulle avance 
à un bon rythme. Jusqu’à la mi-
mai, les entreprises de terrassement 
interviennent côté « Totem ». Le tout 
s’achèvera en juin prochain avec la 

Du Pont ». Un impératif malgré tout : 
avec le passage du Tour de France 
le 6 juillet prochain, l’ilot central ne 
sera pas terminé pour des raisons de 
sécurité concernant le passage des 
coureurs. Les travaux reprendront 
juste après pour quelques jours. 
Rappelons que la priorité de la 
municipalité pour cette opération 
est de valoriser et de sécuriser 
l’entrée de la ville.

  Accessibilité : 
en 2017 priorité aux places PMR
La loi n° 2005-102 du 11 février 2005 a imposé aux collectivités la mise 
en accessibilité à toutes personnes en situation de handicap pour le 
1er Janvier 2015. L’ordonnance n° 2014-1090 du 26 septembre 2014, a assoupli cette 
échéance avec l’engagement des Maîtres d’Ouvrages à déposer un dossier d’Ad’Ap 
(Agenda d’Accessibilité Programmée) avant le 27 septembre 2015. 

Des diagnostics d’accessibilité ont donc été réalisés sur les bâtiments communaux de 
Pont-Sainte-Marie par un bureau de contrôle. Au regard des diagnostics établis, et au vu 
de la nécessité de réaliser certains travaux, un agenda d’accessibilité a été programmé 

Avant de réaliser les travaux intérieurs sur certains bâtiments, la ville va s’attacher cette 
année, à matérialiser les places PMR (personnes à mobilité réduite). « Nous allons créer 
par un balisage visuel et tactile, de la signalétique et du cheminement sur les voies 
publiques  donnant accès aux bâtiments », explique Bruno Haillot, directeur des services 
techniques.

En 2018, la suite de ce programme consistera en des travaux intérieurs comme la pose 
de nouveaux blocs portes ou de main courante. De nouveaux cheminements, plus 
importants, sont prévus en 2019, tout comme la réhabilitation de sanitaires dans divers 
bâtiments. Au total, 13 structures  sont concernées par ce dossier, dont le coût s’élève 
à 134 000 €.

  Une première borne de recharge 
pour les véhicules électriques
Acteur de  la transition énergétique, le SDEA (Syndicat Départemental d’Energie de 
l’Aube) a décidé de déployer sur notre département, un réseau d’infrastructures  de 
recharges pour les véhicules électriques ou hybrides (voitures ou deux roues) pour les 
usagers, abonnés ou occasionnels.

On trouve parmi ces équipements les 
bornes de recharge situées sur la voirie, 
ou les parkings publics ou privés. Les 
places de stationnement exclusivement 
dédiées à la recharge sont repérables à 
leur signalisation horizontale et verticale 

Pont-Sainte-Marie s’inscrit dans cette 
démarche : la première borne installée 
sur le parking de l’Ile Beauséjour a 
été inaugurée par Pascal Landréat et 
Bernard De la Hamayde, président du 
SDEA. C’est la deuxième borne auboise 
mise en service, après celle de Mailly le 
Camp. Une seconde borne devrait être 
aménagée sur l’éco quartier du Moulinet. 
Deux autres sont à l’étude sur la zone des centres de marques Mac Arthur Glenn.

Un site internet est mis à disposition par le syndicat de l’énergie pour consulter la 
disponibilité des bornes en temps réel. Rendez-vous sur chargelec-sde-aube.fr.

  Aménagement de la route de Méry : Un bel 
exemple de partenariat entre communes
Vous avez sans doute remarqué l’aménagement récent réalisé route de Méry, 
à la limite des communes de Pont-Sainte-Marie et de Lavau. Ces travaux de 

sous maitrise d’ouvrage de la 
commune de Lavau, la ville 
de Pont-Sainte-Marie ayant 

hauteur de 10 000 € pour la 
partie de voirie qui la concerne.

Une belle réussite d’entrée de 
ville ! 
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  Concertation autour du projet 
du futur groupe scolaire
Dans la cadre de la réhabilitation de l’ensemble 
des groupes scolaires de la ville, des réunions 
d’information et de concertation ont été organisées 
avec l’ensemble des acteurs : enfants, parents, 
enseignants, ATSEM et agents de la restauration 
scolaire.  

Ce projet, qui consiste à créer, comme le rappelle 
Pascal Landréat, « l’école de demain » a permis, 

uns et des autres et leur vision sur l’école qui sera 
construite pour les 30 prochaines années. 

Les jeunes élus du Conseil Municipal Enfants avaient 
ouvert la concertation en 2016, avec la réalisation 
de deux maquettes représentant, à leurs yeux, l’école du futur qu’ils souhaiteraient. Le 
résultat : une école « verte » et une  école  « zen » ont été imaginées par les enfants, 
avec le soutien de l’association  « Apprendre pour entreprendre » et la Fédération du 
Bâtiment. 

Deux réunions de concertation ont également été proposées aux parents d’élèves. Les 
participants ont pu alors évoquer les points les concernants.

Après la concertation et la prise en compte des besoins de chacun et l’écriture du 

l’architecte qui aura la charge de « dessiner » la future école de Pont-Sainte-Marie. 
Rendez-vous pour la présentation de l’esquisse retenue début 2018 !

  Rencontre intergénérationnelle 
autour de la chanson
Le 22 mars dernier, un spectacle a réuni au domaine de Nazareth, les jeunes du 
Conseil Municipal Enfants de Pont-Sainte-Marie et les résidents. 

Cet événement marquait l’aboutissement du projet intergénérationnel conduit 
par le service périscolaire de la Ville et par Sandrine, l’animatrice de la chorale de 
la maison de retraite. Après que les résidents aient choisi leurs chansons préférées 

fut un succès, et l’occasion surtout pour les jeunes et les séniors, de pousser la 
chansonnette sur des airs comme « La Maladie d’amour » ou « Quand on a que 
l’amour… », entre-autres. 

Les ados du centre de loisirs avaient quant à eux, confectionné le goûter. De 
quoi ravir le public présent parmi lequel Marie Grafteaux-Paillard, maire adjoint 
chargée de l’enseignement et Véronique Heuillard, maire adjoint chargée de 
la solidarité, initiatrices du projet avec leurs services respectifs. Rappelons que le 
conseil municipal d’enfants est composé de 8 élèves âgés de 10-11 ans, en classe 
de CM2 et 6ème. Le mandat arrivant à son terme cette année, la réélection de 
nouveaux élus aura lieu en octobre prochain. Avis donc aux volontaires !

  Priorité à la 
sécurisation des écoles 
en 2017

Dans le cadre du plan Vigipirate et 
du dispositif « alerte attentat », la 
ville a entrepris de gros efforts de 
sécurisation pour les écoles et leurs 
abords.

Concernant les moyens humains, la 
ville a recruté Julien Lebrun,  ASVP 
(agent de surveillance de la voie 
publique) depuis le 1er décembre 

verbaliser les stationnements illicites 
devant l’entrée de la rue Sarrail et 
travaille en étroite collaboration avec 
la police municipale mutualisée. Il 
intervient également au titre de la 
prévention et de la lutte contre les 
incivilités, de la sécurité aux abords 
des écoles mais également pour les 
manifestations organisées par la ville. 
De manière générale, il patrouille 
dans les différents secteurs de 
notre ville.  En parallèle, Nourredine 
Senhadji a également été recruté à 

et la sortie des écoles et d’assurer la 
sécurité des parents et des enfants.

En termes de moyens techniques 
et de travaux, toutes les portes des 
classes ont été  équipées de serrures 
fermant à clé. Plus de 20 alarmes de 

écoles mais également à l’EASC, à 
la cantine et à la  bibliothèque.  Une 
gâche électrique avec vidéo va 
être installée sur le portail électrique 
à l’entrée de l’école élémentaire 
Sarrail. Un marquage au sol signale 
le feu tricolore à l’intersection de 
l’avenue Jules Guesde et de la rue 

en juillet prochain à l’entrée de 
l’école, rue Jean Jaurès, pour éviter 
l’intrusion des véhicules. Le coût 
de ces travaux s’élève à plus de 
21 000 € TTC avec une aide de l’Etat 
de 8 500 €.
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  Le Tour de 
France 2017 :  
ça roule à  
Pont-Sainte-Marie !
Avant d’arriver sur les Champs Elysées pour 

2017  (104ème édition) aura parcouru 3 
516 kilomètres et traversé le pays de long 
en large du 1er au 23 juillet. Le jeudi 6 juillet, 
le peloton de coureurs passera dans notre 
ville avant d’arriver à Troyes au terme de 
la 6ème étape longue de 216 kilomètres 
au départ de Vesoul le matin. 

Ce 6 juillet, le tour entrera dans notre 
département à Lignol le Château. Son 
passage dans  notre commune est prévu 
aux entours de 15 h 40 pour la caravane, 
et entre 17 h 15 et 17 h 30, pour les 
coureurs selon leur allure, celle-ci risquant 
d’être élevée puisque Pont-Sainte-Marie 
est située à seulement 5,5 Kilomètres de 
l’arrivée (Boulevard du 1er RAM à Troyes). 
C’est le moment en effet où la course 
devient « nerveuse » et où les échappées 

Troisième événement mondial avec les 

jeux olympiques et la coupe du monde de 
football,  événement sportif et médiatique 
(plus de 3 milliards de téléspectateurs dans 
le monde, et 12 millions de passionnés sur 
les routes), le Tour de France c’est aussi 
une grande mobilisation des services 
municipaux des villes traversées.

Les routes sont privatisées une heure avant 
le passage de la caravane (160 véhicules, 
pendant une demi-heure environ) et 
durant une heure après le passage 
des coureurs, soit au total 3 heures. Il 
convient donc de baliser le parcours, de 
préparer les arrêtés municipaux, prévoir 
la circulation des bus et les déviations, 
et réaliser un important travail de 
communication notamment auprès des 
riverains et  des  commerçants, le passage 

du tour pouvant être aussi vécu comme 
une contrainte. Les écoles sont aussi 
concernées.

La réouverture de chaussées à la circu-
lation n’est possible qu’après le passage 
de la voiture balai, accompagnée de la 
garde républicaine.

A Pont-Sainte-Marie, la circulation sera 
donc fermée tout le long de l’avenue 
Jules Guesde, de la place Charles de 
Gaulle et de la rue Roger Salengro entre 
9h et 18h30. Des déviations seront mises 
en place pour les automobilistes et les bus 
de la TCAT qui ne pourront pas emprunter 
ces rues. 

En parallèle, des animations sont prévues 
par des commerçants et par la ville qui 
distribuera, pour l’occasion, des tee-shirts 
aux couleurs du tour et qui seront portés 
par les spectateurs.

C’est décidé, le 6 juillet à Pont-Sainte-
Marie, le jaune est mis !

  Camélia 10 : 
dîtes-le avec des 

notre commune. Sa boutique « Camelia 
10 » est ouverte depuis mi-avril. L’occasion 
pour cet artisan passionné, de  retourner à 

pays d’origine, il s’occupait de production 
de plantes méditerranéennes. Attiré par 
notre commune : «  Il n’y avait plus de 

axe de passage important entre Arcis sur 

Aube et Troyes, la présence des magasins 
d’usine, du domaine de Nazareth, et 
un tissu commercial dynamique … », le 

pas d’idées. Outre les bouquets pour 
mariages, deuils, cérémonies diverses, 
Haikel confectionne dans son atelier 
situé dans son magasin, des décorations 

permettant de traverser les quatre saisons. 

  L’Eco quartier le 
Moulinet labellisé
Au cœur des travaux de la Ville depuis plu-
sieurs années, l’aménagement du camp 
du Moulinet vient de franchir une étape 
importante le 14 avril dernier. En effet, la 

Direction départementale des territoires, 
le cabinet d’études Perspective, chargé 
de réaliser un plan d’aménagement, la 
DREAL et la municipalité ont signé une 
charte, marquant le point de départ du 
processus de labellisation du quartier en 
« éco quartier ». Cette charte conforte les 
démarches exemplaires sur le développe-
ment de l’éco-construction, respectant 

les normes de performances 
environnementales, favorisant 
la mixité sociale et l’aménage-
ment des espaces paysagers 
pour préserver la biodiversité. 
Tout comme la reconnaissance 
du parc Lebocey, celle dont 

-

pionnière en matière de déve-
loppement durable.  

Composé d’un lotissement de vingt et 
une maisons en bois et de 150 logements, 
ce nouveau quartier compte encore neuf 
hectares à aménager. Logements en  
accession ou en location, pôle médical, 
résidence seniors et voies piétonnes 
sont déjà prévus. Mais le « plus » de ce  
quartier, reste l’aménagement futur d’un 
parc urbain de plus de 2 hectares avec 
jardins potagers et d’agrément, prairies, 
point d’eau… Un véritable espace de vie, 
unique sur la ville !

JEUDI 6 JUILLET 2017 
Fermeture à la circulation 

entre 9h et 18h30 :
• Avenue Jules Guesde
• Place Charles de Gaulle
• Rue Roger Salengro

Camelia 10 - Fleuriste
3 Avenue Jules Guesde
10150 Pont-Sainte-Marie

06 66 29 55 00 - 03 25 40 85 09

Présentation publique du projet 

Une réunion publique présentant le plan 
d’aménagement de l’éco quartier aura 
lieu le 24 mai à 19 h à la salle des fêtes. 
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Suite à la démission pour raisons personnelles de 
Christian Peuch, Denis Defer a intégré l’équipe 
vous représentant au sein du Conseil Municipal. Un 
oeil neuf, de solides compétences (notamment 
comptables) : un plus pour nous. Souhaitons-lui un 
beau et long parcours.

Cette période de l’année correspond au vote du 
budget communal, image des actions de demain. 
Pour la seconde fois, l’équipe d’opposition a 
approuvé et voté le budget présenté. En effet, avec 

qui ne s’était pas vu depuis très longtemps !) et tenant compte des baisses 
sévères des dotations de l’état, ce budget nous semble sage et réaliste, avec 
des dépenses maîtrisées et des investissements répondant à vos besoins. Pour 
l’année 2017, les dépenses d’investissement prévues représentent 2 511 000 €.

Les grands projets, déjà évoqués, se poursuivent et prennent forme, 
notamment :

aux attentes de chacun) avec installation de caméra de surveillance.

-  La mise aux normes des bâtiments communaux (accessibilité...)

- Poursuite des travaux de voirie

-  Changement de la chaudière de l’église et peinture porte

D’autres voient leurs études se concrétiser :

- La labellisation et le développement de l’éco-quartier du Moulinet

- La restructuration des groupes scolaires (sur plusieurs années)

- 4ème phase de travaux sur le quartier Debussy (amélioration de la sécurité...)

Nous continuerons à nous investir pleinement, à suivre avec attention 

souhaitons être acteurs dans ces démarches.

Venez partager avec nous, nous faire part de vos observations, vos besoins, 
vos craintes lors de nos permanences qui se tiennent en mairie de 10 h à 
11 h 30 chaque premier samedi du mois

Bien sincèrement

Les élus de la liste “Pont Sainte Marie, l’affaire de tous “
Florence Boudeville, Christine Champeau, 
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suite à démission

2016 portant démission de son mandat de conseiller 

 

  Conseil municipal  
du 29 novembre 2016

  Conseil municipal du 9 février 2017

  Conseil municipal du 14 mars 2017

Tarifs funéraires 2017

-

 

Variations Cinéraires Variations
2016 2017 2016 2017

0,35

Cinquantenaires 0,37

Champagne Métropole créée depuis le 1er janvier 2017 deviendra, par principe, 

Ledit article prévoit néanmoins que si dans les trois mois précédent cette 

  
 

arboré du Parc Lebocey

Les critères concernés sont :

 

 

 

classique)

Comme précisé dans le règlement des études, ces élèves devront participer en 
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  Le conci l iateur :  
un médiateur pour 
vos confl i ts

Nommé par le premier président de la cour 

procédure judiciaire, le règlement amiable 

les parties sur leurs droits et devoirs et 

recours aux services du conciliateur de 

Permanences 

  3e Marathon 
du Patrimoine de 
Troyes Champagne 
Métropole le samedi 
10 juin 2017

et agrémenté de nombreuses visites 
commentées de sites originaux et inédits en 

méconnus seront accessibles et vous 

En savoir plus : 

champagne-metropole

  Eclairage public

  Depuis le 28 mars, 
la procédure pour 
obtenir une nouvelle 
carte d’identité a 
évolué

Jusqu’à maintenant, il était possible 

de demander à renouveler sa carte 

nationale d’identité dans n’importe 

quelle mairie. Depuis le 28 mars 

dernier, seules 13 mairies de l’Aube 

sont habilitées à proposer ce 

service. Ces nouvelles modalités 

permettront de mieux sécuriser la 

carte nationale d’identité, dont le 

format demeure inchangé et qui 

(sauf cas de perte) reste gratuite.

Liste des communes 

équipées dans l’Aube :

A compter du 28 mars 2017, les 

usagers se présentent unique-

ment dans les mairies équipées de  

Dispositifs de Recueil (DR) permet-

tant notamment de collecter les 

empreintes numérisées du deman-

deur, comme c’est déjà le cas 

pour les demandes de passeport. 

Dans l’Aube, les communes sui-

vantes sont équipées de dispositifs 

de recueil (DR) :

- Arcis-sur-Aube,

- Brienne-le-Château

- Bar-sur-Aube

- Bar-sur-Seine

- Creney-près-Troyes

- Estissac

- Ervy-le-Châtel

- La Chapelle Saint-Luc

- Nogent-sur-Seine

- Romilly-sur-Seine

- Saint-Julien-les-Villas

- Sainte-Savine

- Troyes

Merci de signaler toutes pannes 

public au secrétariat des services 
techniques, en indiquant le numéro 

-

Les demandes sont ensuite retrans-
-




